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CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL 
Período Constitucional 2020-2013 

 
SESIÓN PLENARIA ORDINARIA  

 
 
 

ACTA:                                        057 
LUGAR:                                     Recinto Los Comuneros  
FECHA:                                     11 de julio de 2020  
HORA DE INICIACIÓN:            9:14 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN:       6:44 p.m.  
PRESIDENTE:                           H.C. Carlos Fernando Galán Pachón  
SECRETARIO GENERAL:        Ilba Yohanna Cárdenas Peña  
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 
1. Registro electrónico de concejales y verificación del Quórum  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
 
3. Lectura, discusión y aprobación de proposiciones 
 
4. Continuación debate de Control Político en Desarrollo de la Proposición No. 345 del 11 
de marzo de 2020 
 
Tema: FORO CORONAVIRUS (COVID- 19) presentación informe actualizado. 
 
Citantes: Bancadas Partidos, Centro Democrático, Bogotá para la Gente, Cambio Radical, 
Alianza Verde, Liberal Colombiano, Conservador, Polo Democrático Alternativo, MIRA, 
Colombia Justa Libres, Colombia Humana – UP, MAIS, Partido de la U. 
 
Honorables concejales: Carlos Fernando Galán Pachón- presidente, Voceros Fabián 
Andrés Puentes Sierra, Manuel José Sarmiento Arguello, Diana Marcela Diago Guaqueta, 
Marisol Gómez Giraldo, Martin Rivera Álzate, Emel Rojas Castillo, Ana Teresa Bernal 
Montañez, Gloria Elsy Díaz Martínez, Rubén Darío Torrado Pacheco, Pedro Julián López 
Sierra, Armando Gutiérrez González, Ati Quigua Izquierdo. 

Invitados: Secretario Distrital de Salud, Alejandro Gómez López; Secretario Distrital de 
Seguridad, Convivencia y Justicia; Hugo Acero Velásquez; Secretaria Distrital de Desarrollo 
Económico, María Carolina Durán Peña; Secretaria Distrital de Integración Social, Xinia 
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Rocío Navarro Prada; Personera Distrital (E), Rosalba Jazmín Cabrales Romero; Contralora 
Distrital (E), María Anayme Barón Durán, Veedor Distrital, Guillermo Rivera Flórez. 

5. Comunicaciones y Varios 

DESARROLLO 

  
1.REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM: 
ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, SAMIR JOSÉ 
ABISAMBRA VESGA, HUMBERTO RAFAEL AMÍN MARTELO, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE 
MUÑOZ, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, DORA LUCIA BASTIDAS UBATE, ANA  
TERESA BERNAL MONTAÑEZ, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, DIEGO ANDRES 
CANCINO MARTÍNEZ, CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, SARA JIMENA 
CASTELLANOS RODRÍGUEZ, JORGE LUÍS COLMENARES ESCOBAR, NELSON 
ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA, GLORIA ELSY 
DÍAZ MARTÍNEZ JULIÁN ESPINOSA ORTÍZ, ANDRÉS EDUARDO FORERO MOLINA, 
CARLOS FERNANDO GALÁN PACHÓN, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, MARISOL 
GÓMEZ GIRALDO, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, LUZ MARINA 
GORDILLO SALINAS, DIEGO GUILLERMO LASERNA ARÍAS, LUIS CARLOS LEAL 
ANGARITA, PEDRO JULÍAN LÓPEZ SIERRA, MARÍA SUSANA MUHAMAD GONZÁLEZ, 
MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, CELIO NIEVES HERRERA, ANDREA PADILLA 
VILLARRAGA, FABÍAN ANDRÉS PUENTES SIERRA, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, 
JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, MARTÍN RIVERA ALZATE, MARÍA 
FERNANDA ROJAS MANTILLA, HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, MANUEL JOSÉ 
SARMIENTO ARGUELLO, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, MARÍA VICTORIA 
VARGAS SILVA y YEFER YESID VEGA BOBADILLA. 
 
La secretaria procede al segundo llamado a lista de concejales: ANDRÉS DARÍO ONZAGA 
NIÑO, EMEL ROJAS CASTILLO, ADRIANA CAROLINA ARBELAÉZ GIRALDO, 
ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ y ATI QUIGUA IZQUIERDO.  
 
La secretaria informa que se han registrado cuarenta y cinco (45) honorables concejales, 
contando con quórum decisorio. 
 
El presidente solicita se lea el orden del día. 
 
La secretaria procede a dar lectura al orden del día.  
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
 
1. Registro electrónico de concejales y verificación del Quórum  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
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3. Lectura, discusión y aprobación de proposiciones 
 
4. Continuación debate de Control Político en Desarrollo de la Proposición No. 345 del 11 

de marzo de 2020 

 

Tema: FORO CORONAVIRUS (COVID- 19) presentación informe actualizado. 
 
El presidente pone en consideración de la plenaria el orden del día leído, donde solicita se 

abra la votación para la aprobación del mismo por el chat. 

La secretaria informa que han votado cuarenta y dos (42) honorables concejales, por tanto, 

ha sido aprobado. 

El presidente informa a la plenaria que tuvo comunicación con la Secretaria Distrital de 

Integración Social, Xinia Rocío Navarro Prada, donde la invito a participar en la sesión del 

día de hoy, donde ella aceptó la invitación, por tanto, queda incluida en el orden del día 

dentro de los invitados. 

Siguiente punto del orden del día 

La secretaria procede a leer el siguiente punto del orden del día.  
 
3. LECTURA, DISCUSIÒN Y APROBACIÒN DE PROPOSICIONES: 
  
Proposición No.1 
Tema: Baños Públicos 
Citados: Secretaría Distrital de Movilidad, IDU, Transmilenio, Departamento Administrativo 
de Desarrollo Económico. 
Invitados: Organismos de Control, Personería, Contraloría, Veeduría y Ministerio de 
Transporte. 
Obra Cuestionario de 6 preguntas 
Autor: Vocero Bancada Alianza Verde. 
 
El presidente somete a consideración la proposición No. 1 leída, la aprueba la plenaria, 
favor por el Chat.  
 
La secretaría informa que han votado Cuarenta (40) concejales. Ha sido aprobada la 
proposición. 
 
Proposición No.2 
Tema: Proposición aditiva a la 379 aprobada el 16 de marzo de 2020 en Plenaria   
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Citados: Secretaría Distrital de Hacienda, Secretaría Distrital de Planeación, Secretaría 
Distrital de Movilidad, IDU, alcaldes locales, Unidad Especial de Rehabilitación de la Malla 
Vial, Contraloría y Veeduría. 
Obra Cuestionario de 10 preguntas 
Autor: Vocero de la Bancada Bogotá para la Gente. 
 
El presidente somete a consideración la proposición No. 2 leída, la aprueba la plenaria, 
favor por el Chat.  
 
La secretaría informa que han votado Cuarenta (40) concejales. Ha sido aprobada la 
proposición. 
 
 
Proposición No.3 
Tema: Servicio de Alumbrado Público en Bogotá D.C. 
Citados: UAESP, Representante Legal de ENEL, CODENSA, S.A. ESP. 
Invitados: Organismos de Control, Personería, Contraloría, Veeduría  
Obra Cuestionario de 18 preguntas 
Autor: Vocero Bancada Centro Democrático 
 
El presidente somete a consideración la proposición No. 3 leída, la aprueba la plenaria, 
favor por el Chat.  
 
La secretaría informa que han votado treinta y nueve (39) concejales. Ha sido aprobada la 
proposición. 
 
Proposición No.4 
Tema: Proposición aditiva a la 465 de 2020 Futuro del SITP en Bogotá 
Citados: Secretaría Distrital de Movilidad, Transmilenio, ERDU, METRO. 
Invitados: Organismos de Control, Personería, Contraloría, Veeduría 
Obra Cuestionario de 7 preguntas 
Autor: Bancada Partido Liberal, María Victoria Vargas Silva y Álvaro Acevedo Leguizamón 
vocero de Bancada. 
 
El presidente somete a consideración la proposición No. 4 leída, la aprueba la plenaria, 
favor por el Chat.  
 
La secretaría informa que han votado Cuarenta (40) concejales. Ha sido aprobada la 
proposición. 
 
Igualmente informa que han sido aprobadas Cuatro (4) proposiciones. 
 
El presidente solicita leer el siguiente punto del orden del día. Donde informa que este 
debate es continuación del Foro que inicio el 13 de marzo de 2020. En donde el mismo 
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surge de la situación que está viviendo el país con respecto al tema del CORONAVIRUS 
COVID 19, donde intervino el Secretario Distrital de Salud y fue citado el día de hoy para 
que se un informe a la fecha de hoy. 
 
Después de las intervenciones de los Secretarios de Salud, Seguridad y Convivencia, 
Desarrollo Económico e Integración Social, procede a intervenir el Partido Alianza Verde.  
 
SECRETARÌA DISTRITAL DE SALUD, DOCTOR LUIS ALEJANDRO GÒMEZ LÒPEZ. El 
tema en el Distrito se sigue aumentando todos los días con respecto al COVID, pero en 
Colombia ha venido bajando. 
Hace un comparativo dentro de las ciudades, muestra cantidad de muertos y recuperados. 
Destaca el tema de letalidad y mortalidad, donde se aplica a la población en general. 
 
Actualiza, situación del COVID en la ciudad de Bogotá, hay que decir que los números son 
preocupantes en todo el país, la situación se viene presentando de forma compleja, la 
presentación de los picos ha sido disímil, en algunas otras ciudades no ha sido tan seria la 
situación. 
En Bogotá se sigue aumentando todos los días, algunos indicadores dentro de las ciudades 
casos totales y caos nuevos, cantidad de muertes totales y nuevas y al cruzar con la 
población se empiezan a sacar unas tasas, Sin embargo, destaca el tema de letalidad y 
mortalidad se aplica a la población en general. 
 
En Bogotá la tasa de letalidad es muy importante, al compararlo por departamentos se 
puede apreciar cómo se está en el caso de Bogotá, el reporte de casos confirmados de 
COVID-19 se deben considerar los contactos estrechos, pacientes confirmados. La labor 
del testeo es fundamental.  
 
En la última semana se han tenido 3 veces o más confirmados el incremento tiene que ver 
con casos anteriores, ahí se tiene que ver cuál es la carga que se va a generar en un tiempo 
de 8 a 10 días y cómo sería a la vuelta de una semana.  
 
El porcentaje de positividad promedio está en el 30.4% con COVID. De las muestras que 
se están tomando, 1 de cada 3 da Positivo en la ciudad. 
 
Todos los días se está mejorando gracias a la atención telefónica y cuidado en casa, 
mientras el 5% que llegan a los hospitales 1 de cada 4 requiere cuidados intensivos y la 
posibilidad de morir en el mundo es del 50%. De ahí que la solución no son las UCI. 
 
Otro tema es la toma y por ende la entrega del resultado la cual está muy demorada, entre 
el jueves y viernes se logró subir 28.000 pruebas.  Se está trabajando en que los tiempos 
de respuesta sean más razonables.   
 
Otra manera de ver los datos de los últimos 7 días y así ver cómo se van dando los casos 
no solamente en Bogotá, sino en todas partes. La enfermedad no es la misma en todas las 
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localidades, lo cual ha servido para hacer medidas territoriales. Kennedy es la localidad que 
más casos presentes, le sigue Suba y después Bosa, se tiene por tasa. Si suma Kennedy, 
Suba, Bosa, Ciudad Bolívar y Engativá. A partir de los 60 años son los que están poniendo 
la mortalidad. 
 
Vuelven aparecer 2 focos en la localidad de Suba, Rincón y Tibabuyes. 
 
Otro indicador, muy doloroso, casos fallecidos, sigue la tendencia de la curva exactamente 
igual que al número de contagios, se ha venido conservando. El nivel de letalidad es más 
bajo que en otras ciudades. La mortalidad Ciudad Bolívar es el segundo caso de 
comorbilidad, parece ser que hay personas mayores. A la hora de las muertes, el riesgo es 
de personas mayores de 60 años.  
 
El reporte de infección respiratoria aguda, es muy importante, se logró salvar la vida de 
muchos y niñas, esto debido al confinamiento y es el más bajo. 
 
Otro tema de importancia es el estrato 1, 2 ,3 y 4 cuántas de ese familiar requieren ayuda, 
no es la densidad poblacional en las localidades, son diferentes, se han presentado en 
familias de diferentes estratos socioeconómicos, por localidades y así se pudo detectar las 
personas que requieren apoyo socioeconómico, no es lo mismo las densidades poblaciones 
iguales en las localidades, son todas diferentes.  
 
Hay un término RO se calcula una sola vez., RT, cálculo que se hace, medido día a día. 
Esta es una variable que se puede ver por cada una de las localidades. Se está buscando 
que el RT sea menor de 1. En estadística siempre se tiene que mirar la tendencia y donde 
su disminución ha sido día a día. Lo que se ve es el riesgo de contagio que se tiene y se 
busca que el RT sea -1. Esto se da como tendencia, se puede decir que se pasó por el pico 
y se pasó por el proceso de descenso, sin descartar el número de muertos que los van a 
haber. 
 
La incidencia, como se puede observar es mucho más alta y refleja brotes institucionales 
ya abordados. Candelaria y Mártires, no permiten concluir aún. 
 
Hay zonas de cuidado especial: Intensificación de muestras, muestreo aleatorio, a 
conveniencia, para la población con alta movilidad lo mismo que con instituciones. 
 
Para la toma e identificación de los afectados. Para ello se ha llevado a cabo actividades 
intersectoriales como actividades como testeo, vacunación, abordar personas, atención de 
brotes, trabajo de perifoneo, ayudas humanitarias de la mano con las otras secretarias y 
así dar apoyos que permita acogerse de acuerdo a las instrucciones y que se queden en 
casa. Pone caso concreto de las 4 personas que han fallecido en Abastos, ya que es donde 
se está dando mayor actividad económica. Se ha estado haciendo seguimiento a cada 
Bodega, teniendo en cuenta que se han trasmitido a otras ciudades. 
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Otra actividad llamada CRUE, 123, se ha logrado atender todas. Se clasifican, se da 
asesoría lo cual permite estar tranquilos a la fecha. Se arrancó con visitas domiciliarias, se 
toman muestras a las familias en su totalidad.  
 
Las UCI han venido creciendo, 1144, ocupadas 977 al día de ayer, su porcentaje 85.2%, 
implementación de la fase 3 del Plan de expansión con seguimiento diario de autorizaciones 
transitorias y ocupación de camas COVID-19. 
 
Apoyo para la gestión, consecución y distribución de ventiladores. Seguimiento a la 
prestación de servicios en el hospital Transitorio de Corferias. Se hizo la entrega de los 
ventiladores en tres fases: 1) 125 ventiladores 2) 305 ventiladores 3) 100 ventiladores. 
 
No ha faltado ni un sólo esfuerzo por parte de las entidades nacionales y distritales, se ha 
cumplido, 85 UCI en el Hospital Simón Bolívar y 85 en el Hospital del Tunal.  
 
RESUMEN. 
 
Tema de las auditorias para despejar toda duda y así saber que las UCI se están manejando 
bien, en Bogotá muy bien, la parte médica y de enfermería está siendo Ortodoxa, no se 
deja más tiempo del que necesita un paciente de acuerdo al que requiere, resultados 
buenos, se audita historia clínica, hay cosas para mejorar sobre todo con la familia, sea 
más elaborado y  se tenga el suficiente entrenamiento, el talento humano tiene la capacidad 
suficiente, hay que aumentar más personas,, se han llevado a cabo entrenamiento 520 
personas, no hay intensivistas para todos los pacientes, hay acompañamiento de tele UCI. 
Se está haciendo seguimiento a la tele consulta, tele medicina y así lograr la mayor 
cobertura, 
 
Medidas que se deben tomar: 
 

1. Toda vez que la simulación matemática permite mayor demanda de cuidados 
intensivos, alrededor de la tercera semana de agosto, se necesita de una condición 
que lo permita y es que el 60% de las personas no estén en la calle. 

2. 2.550 mil transferencias económicas: Bogotá 
3. 150 mil mercados 4 mil diarios. 
4. 120 mil pruebas de laboratorio Bogotá (promedio de 7 mil, no se cuenta con la de 

los privados) 
5. Más policía se inició con 850 adicionales 
6. Llegar a 2 mil UCI en agosto 
7. Cultura Ciudadana. 

 
Los puntos son varios, PRAX, Necesidad de detectar rápidamente los pacientes positivos, 
pero rápidamente su aislamiento. 
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Las pruebas son menos necesarias. En esta fase la invitación es que las personas que sean 
contacto Positivo, deben permanecer en casa, pero para ello debe ser sostenible, y que su 
confinamiento sea acompañado desde el Gobierno Nacional y Distrital. 
 
El presidente, solicita se hable un poco más de Corferias. 
 
Frente al tema sigue funcionando, se está utilizando para tener más capacidad hospitalaria, 
hoy alrededor de más de 100 pacientes, no sólo la red pública como la Red privada. Se 
está garantizando de manera permanente los Elementos de Protección Personal, se está 
capacitando mes personas, se ha llevado a cabo un proceso de convocatoria.   
 
Se está tratando de tener equipos de recambio, se está trabajando telefónicamente con las 
Universidades y que ese sacrifico sea reconocido.   
 
El presidente, solicita al secretario de salud, deje una persona para que recoja las preguntas 
que van hacer los concejales y así puedan tener respuesta. 
 
Atención domiciliaria o permanencia en casa, se está tratando a las personas con el 
Oxímetro, modelo de tele medicina y así ver el estado de cada una de las personas, buen 
aislamiento, cuando hay la evidencia de alguna descompensación, se traslada en 
Ambulancia inmediatamente. 
 
Interviene el SECRETARIO DISTRITAL DE SEGURIDAD, CONVIVENCIA Y JUSTICIA, 
DOCTOR HUGO ACERO: Procede a intervenir, se le solicita se haga un barrido completo. 
Temas adicionales que ha aparecido, el miedo a la contaminación, donde se ha encontrado 
hacia otras poblaciones en particular. 
 
Se logró que la disminución de la policía no fuera el 20% de aislamiento sino el 15%. 
Medidas de seguridad especiales para: Abastecimiento y suministro de alimentos, 
migrantes y habitantes de calle, amenazas a la población de la salud, violencia a la mujer, 
Población LGTBI. Robos masivos en establecimiento comerciales y de salud, Cibercrimen. 
Hurto a bicicletas, personas, y los demás han venido disminuyendo, homicidios, acumulado 
de los 6 meses comparado con el año anterior. 
Los homicidios se han caracterizado, teniendo en cuenta las diferentes modalidades 
homicidios por venganza, sicariato o hurto, por riñas entre vecinos y violencia intrafamiliar. 
El perfil de las mismas fue el 90% hombres y el 9.5% venezolanos. Todo se presentó en su 
mayoría los fines de semana y armas blancas. Todo esto se concentra en siete localidades 
en su mayoría, otro tema la venta de droga, se encontraron ollas fijas y móviles., este tipo 
de ollas se ha venido trabajando con la Policía y la Fiscalía, se están concentrando 
esfuerzos sobre 83 barrios, se han desarticulado estructuras criminales, resalta el trabajo 
de la Policía y la Fiscalía, y donde la gente queda con medida de privación de la libertad. 
Se generó más apoyo de Inteligencia que ofreció la Policía Nacional. 
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Se encontró un mayor nivel de concentración especial de ollas y homicidios, en las 7 
localidades, 83 barrios concentran el 31% de los homicidios. Se llevó a cabo una 
reorganización del servicio de la Policía SINPOL, GAULA, “Bogotá Segura y sin Miedo” se 
han dado acciones diferenciales LCD- Líneas de Contención del Delito: 
 

1. Redireccionamiento del servicio de Policía 
2. Equipos de actuación integral contra el crimen 
3. Cuadrantes dinámicos 
4. Intervención operativa focalizada 
5. Zonas de contención contra el hurto.  

 
Se han dado estrategias de homicidios con impacto en organizaciones delincuenciales, 
cuyo objetico es reducir homicidios e impacto a organizaciones criminales dedicadas al 
tráfico de estupefacientes. Con lo sucedido en la joyería se obtuvo un buen resultado, ello 
desde el punto de vista de la Fiscalía y la Policía, se están rescatando jóvenes en riesgo en 
los diferentes barrios, Identificar en acompañamiento con IDIPRON mediante una línea 
bases. 
 
Subsidio, condicionados Bogotá Solidaria 
Proceso Juvenil Caminando relajado, aprenda en casa, reto. 
Línea salida. Evaluar el impacto. Empleo Distrito Vs Empresa privada 
Sistema educativo, emprendimiento. 
 
En cuanto al hurto a bicicletas 20% en el mes de mayo y junio, se ha dado una reducción, 
frente a ello se está trabajando en dos líneas: Hurto por atraco, ahí están trabajando los 
gestores, los guardianes de la Ciclovía.  
 
Hace una semana se comenzó a llevar a cabo una serie de operativos donde venden 
bicicletas, establecimientos en Usaquén, Kennedy, se cerraron 4 establecimientos, en el 
entendido que no explicaron la procedencia de determinados repuestos de las mismas se 
incautaron 46 bicicletas, marcos, repuestos, debido a que presentaron documentos falsos.  
 
Se está trabajando con los locales comerciales, para que colaboren, se está trabajando con 
el tema de iluminación y reparcheo en las ciclorrutas. En cuanto al tema de la marcación 
que está sea obligatoria, que sea desde la creación de las mismas o sea de las fábricas, 
con las fotos y que exista un registro, que sea más fija. Registro voluntario, movilidad, IDRD, 
tienen 22 móviles de asistencia, venta ambulante, primeros auxilios. 350 bicicletas 
recuperadas, 383 capturas por robo de bicicletas.  
 
Otro tema Violencia de asesinatos de mujeres y feminicidios de Género; Cotejo de 
información por policía y Fiscalía y Medicina Legal, atención directa de temas de feminicidio, 
Coordinación institucional entre Comisarias, Fiscalía y Policía. 
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El 51% es violencia psicológica, La violencia ha venido cayendo en los últimos días a 
medida que se ha venido abriendo la ciudad. 
 
Se está desarrollando una Campaña de desarme por la Vida, se está contando con 
detectores de metales, evita el contacto (Distanciamiento social), reequipar mucho más 
rápido. Se va a generar 53 puestos de CRUE, 20 de ellos para el caso de la Pandemia.  
  
El presidente, dice que después de haber escuchado al doctor Hugo Acero,  
 
Ayuda a los jóvenes en situación de riesgo, tema de las cárceles, pregunta de la concejala 
María Susana Muhamad. Lo que se quiere es que haya un grupo de gestores Junior, van a 
ingresar previo entrenamiento, se va a trabajar temas de convivencia y formación, en la 
línea de gestores, parecido al tema Misión Bogotá en socio con IDIPRON. 
 
En cuanto al tema de participación social, demanda de derechos y cumplimiento de 
deberes, se han dado reuniones en diferentes localidades para mejorar la seguridad en los 
centros comerciales, propiedad horizontal, se han dado reuniones. Cárceles, ciudad con 
cerca de 1340 personas privadas de la libertad en las estaciones de policía. Se hizo con la 
Personería, se arregló la estación de San Cristóbal, el hacinamiento está en 124%. Lo que 
se hizo en el tema fue tratar de tomar en arriendo una bodega y adecuarla, se dieron 3 
ofertas a punto de tomar en arriendo, nadie quiere tener personas privadas de la libertad 
cerca de su casa. 
 
El Distrito va a comprar y adecuar, pero se está trabajando, en la cárcel Distrital van a 
ingresar 120 reclusos, se espera que se reciban cerca de 820 presos, los cuales deben 
estar en cárceles penales. Lo que no se logró en 20 años, se está logrando en pocos meses. 
 
No es solamente la construcción es el caso de los presos, sino también para los custodios, 
se va a tener personal habilitado e independiente totalmente aislados.  
 
SECRETARÌA DISTRITAL DE DESARROLLO ECONOMICO, DOCTORA DIANA 
CAROLINA DURÀN: Lo que se ha podido avanzar con los pocos recursos, mitigación y 
reactivación económica, crisis que se ha prolongado y se va a prolongar en el tiempo para 
que Bogotá- Región, sea sostenible en el tiempo. 
 
La escala de vulnerabilidad se ha dado en 4 grupos. Operando personas que han venido 
trabajando porque se desempeñan en actividades asociadas a la prestación de servicios, 
Teletrabajo, continúan trabajando, pero desde su casa. 
Protocolos, comercio y vulnerables, turismo y restaurantes, gimnasios y cines, mayor 
vulnerabilidad.  
Dentro de los pocos recursos trabajo en grupo, alianza estrecha con el Gobierno Nacional, 
Cultura, Comercio, TIC, etc. 
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Hay más de 6 millones de personas en la calle trabajando, la población del comercio 
informal no ha llevado a cabo los protocolos para inscribirse. El sector privado ha hecho 
gran esfuerzo para poder mantener los protocolos de biodiversidad. 
 
Reitera, se entregaron a la causa los 35 millones “UNIDOS POR BOGOTÀ”, Dirigido por el 
señor Alfredo Bateman. Muestra las tres líneas de trabajo a la fecha. Lo que quiere es 
generar una línea de atención es una línea respuesta.  
 
El presidente, somete a consideración la sesión permanente, solicita votar por el CHAT. 
 
La secretaría informa que han votado por la sesión permanente Cuarenta y un voto (41) 
siendo las 12:53 p.m. del 11 de julio de 2020.  
 
Continúa la Secretaría de Desarrollo, cada secretaría va a tener un gerente de reactivación 
económica, línea respuesta a través del 195. Vale más o menos 300 millones al mes, y no 
hay el dinero. Misional de Desarrollo económico, muy articulado, mesas de micro movilidad, 
patinetas, necesitan apoyo, se van a crear mesas. 
 
La propuesta Organizacional tema de financiamiento, es misional de desarrollo económico, 
intersectoriales, se deben generar en todas las entidades del Distrito y la responsabilidad 
de todos los sectores que tienen que ver. Estrategia de reactivación construida con las 
localidades, dos cosas importantes los programas de apoyo que se van a entregar de 
acuerdo a la necesidad de cada localidad, importancia de las UPZ de acuerdo a la localidad 
en que se encuentren. Ejemplo subsidiar nómina por 6 meses, generar empleo de 
emergencia, de corto plazo, programa de adaptación y reconvención productiva, se 
entregan unos recursos para quienes quieran adecuar. Se va a dar apoyo y fortalecimiento 
a industrias productivas. Lo otro la ruralidad de Sumapaz. 
 
Apuesta, tiene varias aristas: Productividad-Competitividad – Empleabilidad “Bogotá Crece” 
Los negocios inclusivos se han llevado a cabo, se fabrica de todo lo que se está usando 
para poder ayudarse. Se han dado ferias semanales y van hasta diciembre. 
 
La mayoría de las mujeres son tenderas, están utilizando un link, hay 9.000 mujeres 
tenderas. Bogotá responde, línea Bancóldex. Mi Bogotá Watt. Se encuentran los artesanos, 
zapateros, etc. 
Se está usando la página web, y se está capacitando a las mujeres tenderas para que 
puedan utilizar estos recursos en mejora de su actividad emprendedora, y de mercadeo. 
 
Los negocios inclusivos les permiten a las mujeres fabricar por ejemplo tapabocas para 
ampliar su espectro de emprendimiento. 
 
Acto seguido y después de haber escuchado a las entidades, se procede a dar el uso de la 
palabra a los concejales por Bancada. 
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BANCADA ALIANZA VERDE. 
  
Concejal DIEGO ANDRÈS CANCINO MARTÌNEZ. 
 
1. ¿Cuál es la tasa de mortalidad de la población en total? 
2. ¿Cuál es el total de infectados a día de hoy? 
 
En la localidad de Kennedy la gente tiene mucha preocupación por tanto caso de 
contagiados. De aquí al 28 de agosto el aumento va a ser mayor. 
Dado que se ha hecho bien no hay tiempo para probar otras alternativas, está de acuerdo 
con lo que dijo la alcaldesa Claudia López y el Secretario de Gobierno. Volver a la 
cuarentena por localidades. 
 
Concejal DIEGO LASERNA ARÌAS: 
1.- ¿Qué se ha hecho a nivel Internacional? 
2. -¿Qué tan grave es el tema de que la gente no se siga aislando 
 
En cuanto al tema de la tecnología no se ha logrado, no ha servido, por eso todos los 
subsidios no sirven para nada.  
 
3. Explicación de cómo está funcionando hoy y cuál es el plan? 
 
Concejala LUCIA BASTIDAS UBATE: Lo que más le preocupa es que los funcionarios del 
Distrito no se están cuidando, no tienen los elementos de bioseguridad necesarios para 
cuando les toca salir a las calles. Se debe dar seguridad y apoyo a los migrantes, se debe 
cuidar la vida. Se habla de la unión entre las entidades eso es muy importante. 
 
Preguntas para la Secretaría Distrital de Desarrollo Económico: 
1- ¿Por qué si venía funcionando lo de las UPZ se pasó a localidades enteras?  

2- ¿Dónde están esas cifras que permiten tomar esa decisión de cerrar el Comercio?  

De ahí que se puede concluir que fracasó sin duda la Pedagogía del Autocuidado, donde 
la misma fallo, Se debe hacer Control Político. Igualmente, si es necesario se debe revaluar 
el tema de los mercados. 
3- ¿No están claras las rutas de atención? 

Se guarda la cuarentena estricta pero cuando hay hambre la gente sale a la calle.  
Seguridad 

1. ¿Debe haber un plan de choque serio? 

Concejala MARIA FERNANDA ROJAS MANTILLA: 
Nunca es fácil hacer gestión pública, es un reto enorme en todos los ámbitos, agradece esa 
dedicación. 
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Secretaría Distrital de Salud: 
 

1. ¿Cuáles son las morbilidades que más riesgo generan teniendo en cuenta el cuadro 

Epidemiológico en Bogotá? 

El secretario mencionaba que afectaba más a unas localidades que a otras. 
2. ¿Hay algún registro o alguien está haciendo seguimiento a nivel de contagios entre 
personas que trabajan en Rappi y  Uber eats? 
 
Ese tema hay que vigilarlo muy de cerca, se ven muchas quejas con respecto al tema, 
muchas veces cuando uno sale a la calle ve el pésimo manejo que hacen las personas de 
Rappi en cuanto a la manipulación de los alimentos. 
 
Otro tema es acerca de las cremaciones y manejo de los cuerpos, esos datos de las 
proyecciones en algunas ciudades se rebasan, tomando decisiones nada fáciles para los 
familiares. 
 

1. ¿Quisiera saber en materia de las cremaciones y qué medidas se van a tomar? 

 
Secretaria de desarrollo Económico: 
 

1. ¿Si las cadenas asociadas a la producción de alimentos y medicamentos tienen las 

mismas excepciones? Ejemplo: El que hace las etiquetas para una empresa de 

medicamentos. 

 
Concejal JULIÀN DAVID SASTOQUE RODRÌGUEZ: Reconoce el esfuerzo del personal 
que está trabajando. 
 
Seguridad y Convivencia: 
 

1. ¿Cómo se va a implementar el Plan Piloto en materia de Hurto, Seguridad en las 

UPZP Tibabuyes y Rincón? 

2. ¿Qué otras UPZ se van a priorizar en especial en estas localidades donde hay un 

control Epidemiológico mucho más fuerte por el nivel de contagio que tienen? 

Una pregunta para la Secretaría de Educación, aunque lamenta que no este, 1. ¿Saber en 
qué va el proceso pedagógico de los estudiantes? Lo mismo que el caso de los colegios 
privados, los cuales están a punto de quebrarse en los estratos 1 y 2, se ha escuchado los 
cobros excesivos de los servicios públicos lo cual imposibilita que puedan seguir 
funcionando.  
 
Secretaria de Desarrollo Económico: 
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1. ¿Si hay mecanismos de reporte y seguimiento de las empresas que han entrado 

progresivamente a funcionar, si hay una plataforma con datos abiertos para saber 

si ellos están respetando el control que le hacen a sus trabajadores en términos de 

bioseguridad y si cuentan con todos los elementos de seguridad especialmente EPS 

y ARL?  

2. ¿Hay un control y cómo las empresas le están haciendo seguimiento para poder 

evitar al máximo esa propagación? 

UAESP: 
1. ¿Cómo están manejando el tema de los residuos peligrosos en la ciudad, especialmente 
en los hogares donde hay personas contagiadas y aisladas, pero que sin duda algunos de 
los  desechos que producen de alguna forma hacen parte de ese foco, que tienen que 
manejarse con un nivel distinto en este caso residuos sólidos peligrosos? 
 
Concejal MARTÌN RIVERA ALZATE: Buena manera de retomar el tema del COVID-19. 
SALUD: 

1. ¿Relación que están teniendo las EPS? 

Desarrollo Económico: 
 
1. ¿Cuál es el enfoque de logística entre los diferentes sectores? 
Se nota el mejoramiento en las vías, andenes y espacio público en general. Se debe dar 
oportunidades de trabajo en los actores de mayor empleo urbanístico táctico. 
2. ¿Se sugiere se apropie el espacio público trabajando de la mano con la seguridad? 
3. ¿Revisar por parte de la Secretaria de Desarrollo Económico y volver más ambiciosas 
las metas y construirlas ambiciosamente?  
 
INTERVIENE EL PARTIDO CONSERVADOR 
 
Concejala GLORIA ELSY DÌAZ MARTÌNEZ: Crisis que ha toma de sorpresa, pero se sigue 
trabajando y hay que reconocer la adaptabilidad. 
Salud. 

1. ¿Qué tipo de estrategia se ha implementado para garantizar el abordaje directo a 

ese temor que están teniendo a diario los médicos y las personas del sector salud a 

la hora de atender la crisis del COVID?  

Con relación a los equipos de ventilación la gestión que se ha hecho de manera directa y 
ojalá los recursos que se han destinado para cada una de las adquisiciones.  
 
     1. ¿Qué ha hecho el Distrito en cada una de las localidades de manera integral? 
 

2. ¿Quisiera saber si se han atendido los casos en materia psicológica, cuando ha 

falleció un ser querido por estar con el virus, porque se sabe que hay muchas de las 
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familias estando contaminadas, terminan siendo contagiadas, y que no se han 

atendidas desde el punto de vista físico sino también mental?, En este caso tuvo la 

oportunidad de participar del tema con distintos líderes comunales.  

Seguridad y Convivencia: 
  
Quisiera conocer dado los altos niveles de inseguridad que se están presentado tanto en 
hurto, bandas criminales, homicidios, robo de bicicletas etc. 

1. ¿Si a hoy se tienen contemplada una estrategia con las empresas de seguridad 

privada para consolidar una alianza en atención a que se quiera de fondo, ya que 

hay un déficit de policías afectados en la Ciudad de Bogotá y que se puedan mostrar 

los datos que han sido históricos? 

Esta alianza se necesita no solamente con el pie de fuerza que ellos tienen, sino también 
con el uso de las tecnologías para hacer seguimiento al tema de la seguridad. 
 
La bancada del Partido Conservador, radicó una iniciativa que tiene que ver con la 
regulación a la prestación de los servicios domiciliarios y las plataformas tecnológicas y le 
preocupa que está contemplada la participación de la secretaria de movilidad con las 
argucias propias y desconocimiento de legislación que es bastante tardía. No se ha podido 
encontrar herramientas eficaces para generar un control a estas plataformas tecnológicas 
que tienen que estudiarse a fondo desde el punto de vista laboral. 
 
Espera que todos los concejales la acompañen en esta iniciativa como coautora, y en 
distintas mesas de trabajo, se han planteado dos lineamientos que se consideran más que 
oportunos en este escenario de crisis. Uno tiene que ver con la salubridad y el otro con los 
temas de seguridad.  
 
Concejal NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR: Hacer más eficiente el tema de la 
salud, hay cifras de contagio, Mortalidad y letalidad. 
 
1. ¿Número de fallecimientos que se están reportado como COVID-19? 
2. ¿Registro de los asintomáticos? 
3. ¿Las personas que tengan síntomas y quieran hacerse la prueba, hay algunos puntos en 
Bogotá, ¿dónde se entregan las fichas, pero a los 10 minutos no había fichas? 
4. ¿Se ha hecho una investigación relacionada con la persona que falleció en el Hospital 
de la Victoria? 
5. ¿Quiénes están a cargo de las UCI? 
Hace falta médicos intensivistas, porque son ellos los que están manejando los equipos. 
6. ¿Qué hacen si se acaban los intensivistas? 
7. ¿Se necesita integrar un plan urgente para poder entrenar médicos en esta formación? 
8. ¿Se quiere ver más secretarios y funcionarios en la calle funcionando? 
 



CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 PROCESOS GESTION NORMATIVA - CONTROL 
POLITICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÙBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  07 

FECHA: 14-Nov-2019 

 

16 

 

BANCADA DEL POLO DEMOCRATICO ALTERNATIVO 
 
Concejal MANUEL JOSE SARMIENTO ARGUELLO: Bogotá una de las ciudades más 
densas del mundo. 
 
Salud. 
1. ¿Cómo va Bogotá frente a los contagios? 
2. ¿Cómo ha variado el Indicador RT, se ha logrado controlar el síntoma? 
3. ¿En cuanto al testeo, zonas de cuidados especiales que se ha hecho? 
 No se puede permitir que el RT se multiplique. 
Se debe avanzar en criterio de beneficio sin límite al SISBEN. Bogotá cuidadora, permite si 
esa persona necesita de la ayuda o no. 
 
Concejal ALVARO JOSÈ ARGOTE MUÑOZ: En materia de salud hay que tomar más 
medidas y no descentralización. Se deben dedicar todos los recursos que sean posibles. 
 
Salud 
1. ¿Más pedagogía de autocuidado? 
2. ¿Kit sanitario a la gente e incluir el tapabocas? 
Comparte la decisión que tomó la alcaldesa Claudia López la cual es muy positiva. Celebra 
que lo de la renta básica no se compare con otros países. 
3. ¿Cómo se va a manejar el pico? 
 
Concejal CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS: Incumplimiento del Gobierno Nacional, 
para atender la pandemia. Si bien Claudia López ha tenido aciertos, pero de qué sirve ganar 
esos puntos.  Cuarentena estricta, la crisis ya llego al 80%, no se fortalecieron las Red 
públicas.  
 
Salud 
 
La mitad de personas que llegan a las UCI, mueren  
 
1. ¿Seguimiento Epidemiológico estricto? Eso se hace con manos en el terreno y no se ha 
visto. 
 
Concejal CELIO NIEVES HERRERA 

 
      1. ¿Auto cuidado acompañado de ayudas? 

2. ¿Decisión compartida por la cuarentena por localidades? 

3. ¿Tema de la renta Básica, para que la gente esté en casa y no se exponga al COVID 

19? 

PARTIDO DE LA U. 
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 Concejal RUIBÈN DARÌO TORRADO PACHECO. 

Salud. 
 
1. ¿Cuántos ventiladores ha adquirido la Administración? 
2. ¿Los ventiladores fueron un poco más razonables en otros sectores? 
 
BANCADA DE COLOMBIA HUMANA 
 
Concejala ANA TERESA BERANAL MONTAÑEZ. 
1. ¿Necesidad que se redirecciones recursos de obras públicas? 
 
Salud 
1. ¿Protocolos del cuidado de la enfermedad en casa, cuidado las personas han dado 
positivo? 
 
S. INTEGRACIÒN SOCIAL 
1. ¿Con cuántas ayudas se han atendido a los jóvenes en Bogotá que están en alto riesgo? 
2. ¿Con cuántos apalancamientos se ha ayudado a la pequeña y mediana empresa? 
Considera que este Foro se debería hacer cada mes como seguimiento a las políticas 
públicas en Bogotá. 
 
Concejala HEIDY LORENA SANCHEZ. 
 
Salud 
1. ¿De qué manera se están realizando los casos que hoy están en cuarentena en sus 
casas, hay atención diaria? 
2. ¿Tema de Corferias, ¿qué está sucediendo, porque esto ha sido una inversión?  
3. ¿En cuánto al tema de las pruebas de qué manera se está dando eso? 
 
Desarrollo Económico 
1. ¿Qué tipo de actividad económica y cuáles son los apoyos para poder reactivarse en 
medio de la Pandemia? 
 
Concejal MARÌA SUSANA MUHAMAD GONZALEZ:  
 
Salud 
1. ¿Cuál es la realidad del escenario Epidemiológico de hoy? 
2. ¿Si hay sistema preventivo solido? 
 
Desarrollo Económico 
1. ¿Cuál es la situación del empleo en Bogotá? 
2. Cuál es la situación de las PIME, ¿cuál es el total de empresas en Bogotá y cuántas han 
quebrado?  



CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 PROCESOS GESTION NORMATIVA - CONTROL 
POLITICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÙBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  07 

FECHA: 14-Nov-2019 

 

18 

 

3. ¿Cuántas se necesitan apoyar y cuáles son los recursos requeridos? 
4. ¿Temas sistemáticos con líneas base? 
5. ¿Impacto de indicadores de la actuación del Gobierno? 
 
Concejala ATI QUIKGUA IZQUIERDO 
 
Desarrollo Económico. 
 
1. ¿Solicitaría al día de hoy saber si existe un censo? de trabajadores y trabajadoras del 
arte y la cultura? 
2. ¿Insiste que se deben tomar medidas que incluyan el mínimo vital, internet derecho a la 
Ciudad territorio? 
3. ¿Insiste en la ceración de la Renta básica para Bogotá, pero que sea considerable? 
 
BANCADA MIRA 
 
Concejal FABIAN ANDRÈS PUENTES SIERRA. 
 
Salud. 
 
 

1. ¿Se realice un registro preventivo para la toma de muestras y así evitar la 

aglomeración? 

2. ¿Cuál ha sido el rol desempeñado por el IDCBIS en investigación referente al COVID-
19? 
3. ¿Cuántas muestras serán tomadas? 
4. ¿Cuáles son las rutas del SITP que se están destinando para transportar los funcionarios 
del sector salud dónde y cuál es su sitio de destino? 
5. ¿Cuántos recursos serán destinados a la toma de muestras? 
6. ¿Cuáles son las acciones encaminadas para prevenir el contagio por parte de la persona 
que atiende pacientes con COVID 19?  
 
BANCADA PARTIDO LIBERAL 
 
Concejal ARMANDO GUTIERREZ GONZÀLEZ: Situación del COVID-19 es muy crítica. 
 
SALUD 
1. ¿Cronograma entrega de ventiladores? 
2. ¿Se requiere mayor celeridad en la aplicación y resultado de las pruebas? 
3. ¿Mayor personal de Talento Humano? Ya que las personas que van a trabajar a las UCI 
se están afectan do ostensiblemente. 
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Concejal SAMIR ABISAMBRA VESGA: Le asiste una gran preocupación, en cuanto al 
contrato no hay buena comunicación en el sector Salud. 
Mayor comunicación con los diferentes sectores y con la comunidad. 
 
Cuando se entregan los mismos se pudo detectar que el personal de la salud no era 
suficiente, lo cual trae problemas para cubrir toda la demanda, lo que se percibe es que se 
va como el día a día. 
No considera que la única solución es tener que encerrar a los bogotanos, no está de 
acuerdo con esa decisión. 
La vida es el principal argumento que se logra, pero si no se puede reactivar la economía, 
van a surgir muchos problemas que tienen que ver con la vida, caso similar cuando las 
personas no puedan llevar el día a día a sus hogares a sus hijos, ahí habría problemas con 
la vida. 
Cuando se vaya a reactivar la economía, la Secretaria de Desarrollo Económico va a tener 
mucho trabajo y los escasos recursos que le asignaron no le van a alcanzar para poder 
reactivar la economía. 
 
Salud. 
1. ¿Qué número de personas atendidas se han dado en Corferias? 
2. ¿Cuántas personas se están atendiendo al día de hoy en Corferias? 
3. ¿Cuántas camas habilitadas se tienen a hoy en Corferias? Y así saber que se está 
enfrentando. 
4. ¿Se va a tener el personal suficiente en óptimas condiciones?  
5. ¿Por qué a hoy se tienen numerosas quejas del personal de la salud, donde están 
manifestando que no tienen los elementos necesarios de bioseguridad para cubrir la 
pandemia que se está viviendo?  
6. ¿Por qué esperamos a que el Gobierno Nacional comprará los ventiladores, para Bogotá, 
cunado en otras regiones del País salieron a comprar sus propios ventiladores y no tenían 
que depender del Gobierno Nacional?  
 
Concejala MARÌA VICTORIA VARGAS SILVA: Considera que las intervenciones por parte 
de la Administración fueron precisas, claras, concretas. 
No tiene observaciones frente a lo que el Secretario de Salud explicó. 
Desarrollo Económico 
1. ¿Cuándo van a funcionar los restaurantes, bares y empresas de emprendimiento? 
 
Seguridad. 
 
Hay pendientes para ejecutar varias órdenes de captura, se pueden adoptar medidas si no 
hay sitios dónde recluirlos. 
1. ¿Por qué no ha pensado la Administración en buscar una bodega?  
2. ¿Cuál fue la razón de haber firmado un contrato de los 61.000.000 millones de pesos? 
3. ¿Se consultó con la comunidad para la Construcción del Centro Integral de Justicia 
Integrado? 
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4. ¿Que se muestren resultados concretos a la ciudadanía en cuanto al tema de los 
atracos? 
 
Concejala SARA JIMENA CASTELLANOS RODRÌGUEZ: Le asaltan 4 preocupaciones: 
Uso de Corferias como hospedaje. El pabellón que ya se está usando en Corferias costo 
200 mil millones. 
 
Salud: 

1. ¿Estamos hablando de un pabellón adicional, o se va hacer dentro del que ya se 

está utilizando? 

2. ¿Cuánto costara la adecuación para hospedaje de ese pabellón adicional, junto con 

las habitaciones para hoteles? 

Atención a otras enfermedades en Bogotá 
Es importante asegurarles a los ciudadanos que si recibirán atención médica no asociada 
al COVID. Y debe ser con los protocolos necesarios. 
3. ¿Cómo se va hacer para saber que una persona tuvo contacto estrecho, cuando sean 
cientos de miles de casos?  
4. ¿En cuanto al punto de testeo, qué tecnologías se han usado para enfrentar el COVID 
19?  
 
INTEGRACION SOCIAL. 
4. ¿Cómo se están priorizando las personas que n o hacen parte del SISBEN? 
 
Concejal ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMÒN. Panorama ha mejorado 
1. ¿No está de acuerdo con la renta básica que propone el Gobierno Nacional para 550.000 
familias, no es la idea para que la gente permanezca confinada en sus hogares? 
2. ¿Se debe calcular en $877.802 S.M.L.V.? 
Todo se volvió coronavirus y las demás enfermedades se dejaron de lado, como el cáncer, 
Diabetes, cardiovasculares para esas enfermedades no hay citas y mucho menos entrega 
oportuna de medicamentos. 

3. ¿Mejor control a las entidades prestadoras de salud en especial a las personas 
vulnerables? 

 
INTEGRACIÒN SOCIAL. 
 
1. ¿Que se establezcan unos polígonos diarios para las ayudas alimentarias? 
 
Seguridad. 
 
2. ¿Qué se establezcan GPS para evitar el hurto y recuperación de Bicicletas?  
3.. ¿Campañas con incentivos y así recuperar las bicicletas? 
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Concejal JORGE LUIS COLMENARES. Administración promete y no cumple 
 
Salud. 
1. ¿Tema de Corferias? 
Es muy triste que se digan mentiras en cuanto al Hospital San Blas, es un problema grande. 
 
Seguridad. 
1. ¿Caso omiso a las denuncias, se está viviendo a diario mucha inseguridad? 
2. ¿Las cifras no están mostrando la realidad? 
 
Desarrollo Económico 
1. ¿Qué sectores ya se están reactivando y qué va a pasar con los sectores que ya estaban 
reactivados si se da la nueva cuarentena estricta? 
 
Concejala DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA: Se llevan más de 100 días en Bogotá, 
no está de acuerdo con lo expuesto por la Secretaría Distrital de Salud.  
 
Salud. 
 
1. ¿Tema de los resultados están en mora? 
2. ¿Bogotá necesita más de 4.000 pruebas diarias, se debe ser más proactivos? 
3. ¿No hay personal médico suficiente? 
4. ¿Durante estos 4 meses cuál ha sido el plan para tener y ejecutar ¿Personal apto en 
cuidados intensivos? 
5. ¿Qué pasa con el tema de Corferias? 
6. ¿Cuántas personas se están atendiendo? 
7. ¿Con qué personal médico se está contando en este momento?  
8. ¿Cómo se está manejando el testeo?  
9. ¿Se deben hacer campañas de cultura ciudadana esto no es solamente función del 
Gobierno Nacional sino también del Gobierno Distrital, esto todavía se ve muy cojo? 
Los cuidadores pueden ser portadores y pueden estar contagiando muchas personas. 
10. ¿Cuáles son las campañas de cultura ciudadana que se piensa hacer y cómo van a 
impactar? 
 
Integración Social 
 
1, ¿El monto de $240.000 no es suficiente? 
Muchas ciudades manifiestan que no han recibido el segundo giro de Bogotá Ciudadana.  
2. ¿Qué se va hacer con esas familias que van a tener una estricta cuarentena para acceder 
a esos bonos y que no se encuentran registradas en el programa. ¿Qué pasará con ellas?  
 
Seguridad 
. 
1. ¿Cuál va a ser la estrategia de seguridad en tiempos de COVID 19? 
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Concejal HUMBERTO RAFAEL AMÌN MARTELO. Dice que el confinamiento estricto en 
Bogotá es una payasada. 
 
Después de 4 meses es una vergüenza, clara incompetencia. La Economía se va a golpear 
nuevamente, no se puede seguir tolerando, los ciudadanos están cansados. 
1. ¿Pide que se empiece a gestionar, hacer medidas pedagógicas? Porque lo que se está 
demostrando es el fracaso de los políticos en cuanto al manejo de la Pandemia por parte 
de la alcaldesa Claudia López contra los bogotanos.  
 
Concejal ANDRÈS EDUARDO FORERO MOLINA.  
La alcaldesa dijo que si se cumplía con los ventiladores no se iba a cerrar la ciudad. 
 
Seguridad. 
 
1. ¿El número de homicidios aumento con relación al año pasado? Se debe revisar ese 
tema. 
 
Salud. 
1. ¿Revisar qué es lo que está sucediendo en los hospitales públicos? Caso concreto lo 
que está sucediendo en el hospital San Blas, con la comunidad médica. 
2. ¿Contrato de los ventiladores? 
3. ¿Cuál es el otro contrato? 
 
Concejal OSCAR JAIME RAMÌREZ VAHOS. Dos indicadores 1. Contagios 2. Inseguridad  
 
Seguridad. 
 
Lo que le ha servido durante la cuarentena es que la inseguridad crezca, no se avanza, no 
hay plan de acción, Plan de choque. 
1. ¿Cuál es diferencia entre muerto por coronavirus y muerte por homicidio? 
 
Salud. 
1. ¿Se debe hacer testeo máximo? 
2. ¿Cercos epidemiológicos más seguidos? 
 
Desarrollo Económico. 
 
El Producto Interno Bruto va en decadencia. 1. ¿Se cuenta con los recursos para hacer el 
muestreo de la reactivación económica? 
2. ¿En cuanto al tema gota a gota, el cual tiene al comercio azotado? 
3. ¿Se necesita articulación total de todas las entidades para poder atender todo el tema? 
 
Concejala MARISOL GOMEZ GIRALDO. 
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Coordinación entre el Gobierno Nacional y el Gobierno Distrital 
La Pandemia ha servido para descuidar enfermedades crónicas  
El Distrito concretamente se está concentrando en los estratos 1 y 2 y eso lo que in dicha 
es que hay que llegar con ayudas económicas muy pronto, como la Renta Básico a los 
pobres y a los más vulnerables, ampliar el número de población  
 
Salud. 

1. ¿Con el diagnostico que se tiene hoy, para dentro de 3 meses se puede garantizar 

que con las UCI que se tienen se va a atender a todas las personas que requieren 

una atención de cuidados intensivos? 

2. ¿Si la Secretaria de Salud está hoy satisfecha con el apoyo que le está prestando 

el Gobierno Nacional en términos de UCI, donde el mismo ha sido un requerimiento 

de la Alcaldía de Bogotá? 

 
Seguridad. 
 
1. ¿Qué está haciendo hoy la secretaria de seguridad para solucionar el problema en cuanto 
a la integración de las comisiones? 
2. ¿En el Plan de desarrollo la Alcaldía acepto una propuesta de crear una unidad de 
fiscalía, policía y de información de análisis financiero para detectar las bandas criminales, 
¿cómo va esa creación de unidad de fiscalía y policía? 
3. ¿Se están haciendo operativos, en cuanto al robo de bicicletas? ¿Y por qué se sigue 
incrementando? 
 
Integración Social. 
 
1. ¿Por qué el cambio de las transferencias de cada 2 meses, si era cada 23 días?  
 
Concejal JUAN JAVIER BAENA MERLANO. No hay estrategas de seguridad, se está 
perdiendo el año. 
 
Seguridad. 
 

 1. ¿Dónde está la inversión en tecnología si el pie de fuerza no es suficiente? 
 
Concejal EMEL ROJAS CASTILLO. 
 
Salud. 

1. ¿Cuándo se tiene la proyección del pico? ¿Contra las UCI requeridas para ese pico 

y contra el personal requerido?  
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2. ¿Se ha pensado tener médicos especialistas probablemente que no sean 

nacionales, que no hayan homologados sus especializaciones? 

Seguridad. 
1. ¿Cuál va ser la estrategia integral de control a hurto de bicicletas? 
2. ¿Se debe dar más participación en donde está de acuerdo con algunos líderes ya que 
no se tiene control de algunas localidades?  
3, ¿Cuál va a ser la estrategia con el Gobierno Nacional, con el Ejército en el momento de 
que a la policía la saquen de circulación o de servicio? 
Habría que mirar si en el confinamiento escalonado en estas localidades, posiblemente con 
las UPZ la idea es necesaria porque se está llegando al pico no Epidemiológico, sino el pico 
de la necesidad de las UCI y si no se tiene suficiente Policía, es necesario que el Ejército 
Nacional participen en esté confinamiento.  
 
Integración Social. 
  
Tema de la renta básica 
1. ¿Saber realmente cuál es el enfoque, la cifra, ¿cada cuánto, ¿cómo se va a estructurar 
lo de la renta básica? 
2. ¿Cómo van a ser esas entregas más ahora y teniendo en cuenta que las localidades van 
a entrar en tres cuarentenas escalonadas por un lado y territorializadas por otro lado? 
Una observación que hace con respecto a la Secretaria de Cultura y el IPES, donde en la 
localidad de Chapinero se mostraba la No utilización del tapabocas. 
Los parques de Bogotá no han tenido ninguna reglamentación y en vez de ser controlados 
van a ser sitios de contagio. 
 
Concejal MARCO FIDEL ACOSTA RICO. 
 
Habla sobre un tema que llama la atención que los colegas no han tocado y que es un 
insumo, como es el tema del Duelo y trastornos en la salud mental por el COVID 19. 
Información real, tratamientos dignos, humanización, de la atención en salud y 
acompañamiento de duelo por parte de las entidades sanitarias.  
El aporte significativo por parte de la iglesia en los procesos de acompañamiento y apoyo 
de los pacientes asintomáticos y en el manejo de crisis de duelo en los familiares de los 
pacientes fallecidos. 
Todos necesitan y tienen derecho al cuidado de la salud física, mental y espiritual en este 
tiempo de Pandemia. 
 
Salud. 
1. ¿Cuál es el manejo que se está dando a la curva de aumento de contagiados y fallecidos 
teniendo en cuenta el aislamiento preventivo nacional para esta población? ¿A qué se debe 
si se está cumpliendo y quiénes son los vectores? 
2. ¿Cuál es la caracterización de las comorbilidades de los pacientes fallecidos, siendo esta 
la causa más frecuente de complicaciones y posterior muerte de los pacientes?   
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3. ¿Cómo se garantiza a los familiares la realidad sobre los procedimientos realizados a los 
pacientes durante su proceso de hospitalización y aún después de su fallecimiento? 
4. ¿Cuál es el tratamiento que se está dando a este tipo de situaciones para garantizar que 
el tratamiento de los pacientes está acorde con el diagnóstico real? 
5. ¿Por qué razón los pacientes ingresan por un diagnóstico totalmente diferente de COVID 
y terminan siendo tratados como tal? 
6. ¿Solicita a los entes de control, realizar las respectivas investigaciones a los casos que 
ingresan a los hospitales del distrito, por otras patologías y son clasificados como COVID? 
 
BANCADA CAMBIO RADICAL. 
 
Concejala ADRIANA CAROLINA ARBELAEZ GIRALDO. 
 
SECRETARIA DE SALUD.  
 
1. ¿Cómo es la coordinación que se está teniendo con las EPS qué están obligadas a hacer 
esas pruebas? Muchas EPS no están haciendo las pruebas. 
Hay incertidumbre de la ciudadanía en el caso del cierre total de la Ciudad. 
Pide al Secretario de Salud que no que no se hizo en tres meses de cuarentena se haga 
con responsabilidad, eficiencia que no se ha dado todo al momento, que ponga de su parte 
para solucionar la problemática de las UCI. Que no se atengan al Gobierno Nacional. 
 
Que se tomen decisiones y se actúe, esto lo que demuestra es la improvisación del 
Gobierno Distrital. 
2. ¿Cómo va el personal de la salud? 
El 80% de los que tienen COVID 19 tienen cuidados en casa, el 20% tienen atención 
hospitalaria y el 5% termina en las UCI, se necesitan intensivistas, enfermeros expertos. 
3. ¿Cuáles son las especialidades que se necesitan para el manejo de los equipos?  
4. ¿Qué contrataciones se han hecho de profesionales acordes para el requerimiento de 
pacientes UCI a la fecha? 
5. ¿Cuántos médicos se han capacitado en estos cursos y en qué especialidades? 
6. ¿Cuántos médicos profesionales de estas áreas están sin trabajo? 
Hoy se está diciendo que se están dando unos cursos virtuales para médicos generales y 
otras áreas para que se puedan capacitar en cuidado crítico de pacientes con COVID 19 y 
así se puedan apoyar en el trabajo médico. 
7. ¿Quisiera saber en qué estado se encuentra la convocatoria para recibir hojas de vida 
que abrió la Secretaria Distrital de Salud? 
8. ¿Lo de Corferias es muy preocupante? Ya que se han tenido que gastar más de 10.000 
de pesos en habilitar duchas, sanitarios portátiles y solamente se han atendido101 
pacientes y 50 hospitalizados y el gasto diario es de $59.296.011. 
9. ¿Cuál es el informe preliminar que indico que se deberían distribuir tantos recursos, 
porque no se pensó en comprar para habilitar las UCI siendo esto lo más importantes? 
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Concejal YEFER YESID VEGA BOBADILLA. Dice que los temas que se han traído a esta 
plenaria son temas de gran importancia y que preocupan a la ciudadanía porque día a día 
crea más incertidumbre.  
 
SECRETARÌA DISTRITAL DE SALUD 
 
1. ¿Elefante blanco está en Corferias, no prevenir y planear podría llevar a un derroche de 
dinero? Considera que Corferias ha estado sub utilizado estos 4 meses, tal como lo decía 
la colega Carolina Arbeláez.  Vs. En número de pacientes 
2. ¿A cuánto asciende la ejecución al día de hoy Vs. ¿El número de pacientes atendidos 
costo beneficio?  
3. ¿Era necesario abrir tan anticipadamente Corferias donde se comprometen todos estos 
recursos?  
4. ¿Explique de manera más detallada el papel que jugo Corferias en esta nueva fase? 
5. ¿Se han recibido denuncias por la toma de las muestras y la demora en la entrega de 
resultados? 
6. ¿Cómo está funcionando en estos momentos la logística para la toma de las muestras? 
7. ¿En manos de quién está lograr la optimización de muestras? 
8. ¿Cómo están funcionando los contratos en articulación con el Gobierno Nacional en este 
sentido? 
9. ¿Cuál es la estrategia de la administración para disminuir los tiempos de respuesta? 
10. ¿Cómo hace la gente que sale a trabajar y aún no conoce los resultados de las pruebas 
por localidades? 
11. ¿Cuántos son los avances específicos que se han logrado de acuerdo a las reuniones 
semanales para mejorar el nivel institucional y el modelo de casos considerados de alto 
riesgo, en el caso de los suicidios? los cuales se han denunciado. 
 
DESARROLLO ECONOMICO. 
 
1. ¿Qué propuesta tiene planteada la Administración para ayudar a las personas que 
apenas estaban iniciando la reactivación económica y que van a tener que cerrar por 14 
días más, donde cabe la posibilidad que sus trabajadores no puedan asistir porque están 
en otras localidades que se cruzan con los cierres que ha decretado la señora alcaldesa? 
 

3. ¿Qué pasa con el tema de Bogotá 24 horas, el tema de los vendedores informales, 
si se les da paso a ellos para que trabajen en el espacio público, sin ninguna clase 
de seguridad en materia de COVID 19, pero a los privados se les cierra y limitan 
para que puedan reactivar la Economía de la ciudad?  

 
Interviene el concejal RUBEN DARÌO TORRADO PACHECO. Donde dice que no ve 
conectada a la Secretaria de Desarrollo Económico. 
 
La secretaria general informa que la Secretaria Distrital de Desarrollo Económico, doctora 
Diana Carolina Durán, tenía que atender otros compromisos y por tanto delego al doctor 
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RUBÈN GUILLERMO JUNCA MEJÌA, subsecretario de Desarrollo Económico. Radicó en 
la Secretaría General, oficio para retirarse. 
 
De ahí que el concejal pide a los organismos de control se investigue por qué la Secretaria 
de Desarrollo Económico, se retiró siendo que ella era citada. 
 
El presidente procede a dar el uso de la palabra en el siguiente orden: 
 
Procede a tomar el uso de la palabra la Secretaria Distrital de Integración Social, doctora 
XINIA ROCIO NAVARRO PRADA, para responder las preguntada hechas por los 
concejales, donde dice que va a proceder a dar las respuestas en su mayoría planteadas 
por los concejales, donde procede a agruparla en 8 grupos. 
 
Dice que dadas las condiciones en que esta la ciudad, se debe ampliar la comprensión en 
el caso de la Secretaria de Salud. Hace alusión a lo que dice la concejala Lucia Bastidas 
con respecto a los servicios sociales a pesar de las medidas de bioseguridad, existe una 
medida de contagio. En cuanto al tema de Bacatá, es el más claro contagio evidente, se 
está manando cada vez más el uso de los protocolos. 
 
 En cuanto a las comisarías de familia, las visitas son periódicas, donde se ha encontrado 
contagio de algunas personas. Con el acompañamiento de la Personería. Se han dado 
mesas permanentes. 
 
Se ha llevado a cabo los modelos de atención semipresencial.  
 
En cuanto al cuidado de los funcionarios donde se han dotado de elementos de 
bioseguridad, no hay rutas claras, se ha venido manejando y avanzando en la focalización 
más allá del SISBEN, el comité coordinador en el caso de materia solidaria en casa falta. 
Se dio el caso de una gran población que cayó en vulnerabilidad y que no se esperaba. 
 
En cuanto a lo expuesto por el concejal Argote con relación al Kit Sanitario Social, necesidad 
de implementarlos va a hacer una propuesta para trabajar en con junto con las otras 
entidades, propuesta para que se haga trabajo interinstitucional, iniciativa similar a la de las 
ayudas alimentarias. 
 
Razón del tiempo para los giros, con relación al tema específico los giros van durante el 
año y son cuatro, los cuales no tuvieron tiempo específico ya se va en el tercer giro, los 
espacios no permitieron analizar los mismos. 
 
En cuanto al tema de renta básica apoyos que se están implementando, cuota inicial en 
transferencia monetaria en casa, camino hacia las luchas democráticas que llegan un buen 
tiempo para lograr esa Renta básica, Nación - Distrito y así poder llegarles a más personas 
con ese monto y así lograr evidenciar otros movimientos presupuestales de ahí que el 
Secretaria de Hacienda está mirando para poder ayudar a más personas.  
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Otro tema que no tocaron, pero le parece importante el duelo de las familias que fallecen 
por Covid-19, hay un auxilio funerario si se llegó a estas familias, tema de política pública 
que hay que tratar. 
 
 Enfoque diferencial en la Atención diferencial a la población Indígena, no es lo mismo 
atender a un habitante de calle que atender a una persona normal y decirles que tienen 
Covid 19, se han dado reuniones semanales con la Secretaria Distrital de Salud y así ver 
cómo ha avanzado el tema en servicios sociales para mejorar en los criterios diferenciales 
en la atención y así poder mejorar cada día. 
 
El presidente agradece a la Secretaria de Integración Social, INTERVIENE EL 
SECRETARIO DE CONVIVENCIA, JUSTICIA Y SEGURIDAD, DOCTOR HUGO ACERO. 
Empieza con la UPZ de la localidad Tibabuyes y Rincón en cuanto al tema de seguridad la 
estrategia es que tanto en homicidios como en hurtos, es reconocer las organizaciones 
criminales que hay allí, con acompañamiento de personas que conocen la dinámica de cada 
uno de los sectores, que viven y permiten tener una radiografía de lo que está sucediendo, 
esto con el acompañamiento de la policía y la fiscalía, de esa manera se identifican y se 
forma una noticia criminal mundial, de hechos y se inicia unos procesos en conjunto con la 
SIJIN, SINPOL, procesos de investigación.  
 
Por otro lado, se trabaja desde el punto de vista social, se trabaja con la alcaldía Menor, 
IDEPAC, UAESP, Policía preventiva, IDIPRON, Integración Social y otros sectores que se 
pueden socializar, esto de manera institucional. En conjunto. Esto se está haciendo con 
otros barrios y sectores, se está trabajando con 14 estructuras más y así proceder a la 
desarticulación las estructuras van 9 de las 23 estructuras. 
 
Otro tema que tiene que ver con salud y seguridad, como es el tema de los catabres, a 
medida que crece la pandemia se va copando la capacidad que tiene medicina Legal, los 
cuales requieren identificación se han visto cadáveres sin identificar en las calles. Medicina 
Legal está trabajando la parte de necropsia y demás, pero a comienzos de agosto estaría 
lista. Pero SERAFIN está funcionando, se ha preparado un container de 70 cupos en la 
morgue de SERAFIN, donde se estaría solicitando a la UAESP de otro container, se está 
trabajando en conjunto con la Policía, Fiscalía y Salud y poder realizar la necropsia 
correspondiente. 
 
Otro tema es la menos ocupación del espacio público, a partir del mes de mayo empezó a 
salir mayor cantidad de personas, se han dado resultados que no se pueden atribuir en su 
totalidad esto en el caso de los homicidios y hurto a bicicletas. En el caso de hurto a 
bicicletas se está trabajando en ese tema con distintas instituciones y donde se haya la 
mayor concentración de los mismos.  
 
En cuanto al tema de violencia intrafamiliar, se está dando en la privacidad del ámbito 
familiar, lo que se hace hacer visible este problema en el ámbito privado el número de 
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denuncias va a aumentar aún más, se está haciendo con la secretaria de la Mujer, 
Integración social y que es mucho más visible. 
 
Con relación al tema estrategia en tiempos de Covid, miedo, violencia intrafamiliar hacia las 
mujeres mucho más visible, lo mismo que a los niños y jóvenes los ponen en riesgo, se está 
haciendo un esfuerzo que estos jóvenes para que no puedan ser instrumentalizados. 
 
Hay otros elementos nuevos y donde la pandemia los hicieron mucho más visibles y sobre 
todo en las comunidades, vecinos y hay lejanía de autoridades por los riesgos que generan 
esas cercanías y poder llegar a la confianza ciudadana con las autoridades. 
 
En cuanto al delito de oportunidad, lo que hay que desarrollar son jornadas de 
corresponsabilidad y su comportamiento, aptitud. Lo que se está haciendo con los usuarios 
de bicicletas. 
 
Estrategias de focalización de acciones, en cuanto a la bodega y llevar a cabo la 
construcción de la cárcel. En el caso de la bodega, se intentó arrendar con adecuaciones, 
nadie quiere arrendar. Hay un contrato de 61 millones de pesos, construcción en campo 
verde, que tienen que ver con unidad de Casa de Justicia, CAI, Centro de traslado por 
Protección, un ICBF. 
 
Se han planteado un emprendimiento el cual es muy grande pero fácil de retirar por los 
delincuentes. Estrategia frente al hurto de bicicletas, no solo sobre las ciclo rutas, sino en 
los barrios donde se ha dado mayor robo de las mismas, se está asignado un fiscal o 2 para 
este tema, se va a dar el tema de registro, se está creando noticio criminal y así poder crear 
información mucho más concreta y así poder ver la cadena que al compra, quien la vende 
y cómo sale de la ciudad. Ya sea de gama, alta, baja y media. 
 
En el caso de la Secretaría de Seguridad se va a contratar un grupo de gestores y así 
puedan contribuir en temas de trabajo con la comunidad, que los jóvenes terminen 
vinculados y no terminen en la violencia. 
 
Frente a las empresas de seguridad privada, se han dado varias reuniones en cuanto al 
acercamiento en dos sentidos en trabajo conjunto como apoyo a la seguridad y cuantificar 
que permitan prestar un buen servicio, se está analizando trabajo importante y así poder 
cualificar el servicio. 
 
Lo que se ha hecho es trabajar de manera específica, donde algunos especialistas 
hablaban sobre el hurto de bicicletas, se dio la caída de otros delitos, y donde al 
compararlos se puede reflejar el nivel del aumento o disminución de los mismos. 
 
Interviene la doctora XINIA ROCIO NAVARRO.  Apunta a 4 modalidades de jóvenes que 
requieren acompañamiento desde el punto de vista de salud, operación rescate jóvenes, 
IDIPRON integración Social, jóvenes en conflicto con la Ley, Jóvenes ninis en riesgo social 



CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 PROCESOS GESTION NORMATIVA - CONTROL 
POLITICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÙBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  07 

FECHA: 14-Nov-2019 

 

30 

 

de caer en estructuras criminales y que pueden estar generando reclutamiento de jóvenes. 
Jóvenes en riesgo de abandonar educación superior y jóvenes de 28 años en adelante, se 
debe hacer seguimiento a la educación media y que no vayan a abandonar y el proceso es 
de todas las entidades, apuntando a atacar las situaciones de riesgo en que están estos 
jóvenes.  
 
Interviene el doctor RUBÈN GUILLERMO JUNCA MEJÌA, subsecretario de Desarrollo 
Económico. Procede a dar las respuestas que le fijaron, pregunta sobre las pequeñas 
empresas si están exceptuadas.   
                        
Procede a dar las respuestas que le fijaron, pregunta sobre las pequeñas empresas si están 
exceptuadas, si ya que las mismas se van reactivando siempre y cuando cumplan con los 
protocolos de bioseguridad y hayan elaborado el formulario para la reapertura. Se da de 
forma gradual.   
 
Si hay plataforma lo que se entra es verificar si las actividades que tienen estas empresas 
están verificadas, donde vienen unos registros para hacer seguimiento y controles. 
 
En cuanto a los apalancamientos, Bogotá responde, es una línea con Bancóldex, no son 
solo las pequeñas uy medianas empresa, el 89% han sido micro empresas, según cálculos 
se estaría hablando de aportes a la nómina. 
 
En cuanto al ofrecimiento de los productos por Internet, la estrategia es brindar liquidez a 
las empresas, se está reinventando el aparato productivo, ya están planteados los 
proyectos de inversión en el Plan de Desarrollo aprobado en el Concejo de Bogotá, entre 
ellos el fortalecimiento en el entorno económico, aglomeración productivo, empleo 
incluyentes, competitividad de Internacional Bogotá 24/7, tejido empresarial, procesos 
productivos empresariales, se va a inventar el sistema productivo en Bogotá. 
 
Presentación más sintética en cuanto a la presentación en la tasa de desempleo, 
presentación mucho más amplia y que se presente en futura ocasión, se vienen 
actualizando a futuro. 
 
En cuanto a los sectores que se han venido reactivando en cuanto a la cuarentena, se han 
emitido certificados para la reactivación en el sector comercio, servicios, manufactureros y 
construcción todo ello para la reactivación.  
 
Interviene el Doctor JUAN BOLIVAR, Subsecretario de Salud, Seguimientos de contactos, 
en cuanto a las fuentes de informaciòn, sistema de CRUE, en las subredes se hacen los 
contactos para identificar y se hace la investigación epidemiológica, en cuanto a la línea 
123 se hace el seguimiento, en cuanto a las EPS se hace seguimiento, toca tener cuidado 
en el tema de Habeas Data, donde hay mayor movimiento de personas. 
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Si se ha empezado, con las medidas las cuales han sido muy efectivas por medio de 
perifoneo y sus indicadores demuestran el cumplimiento con tapabocas, aislamiento. 
 
En cuanto el tema de vulnerabilidad, se puede identificar las personas que cuentan con 
mayor riesgo en especial personas con obesidad.  
En cuanto al tema de fallecimientos, se está trabajando en esos indicadores que va a 
permitir el número de cremación al igual que la letalidad y la mortalidad. 
 
Otro tema la ocupación de las UCI, otro tema la salud mental, donde permite tener otra línea 
y así prestar la atención, se cuenta con el sistema de ambulancias. 
 
En cuanto a las pruebas, fichas que entregan para hacer las pruebas, se ha pedido se haga 
a través de una línea y así evitar la aglomeración. 
 
Tema de la figura de los supernumerarios que permitan en su momento colaborar en los 
sitios donde hay gran demanda. 
 
El tema de los ventiladores ha sido tema complejo, se tomó la decisión que se planteó en 
conjunto, el tema no fue del Gobierno, fue de los proveedores donde se dio la demora. 
Debido a la importación. 
 
Se ha estado monitoreando constantemente, los niveles de movilidad no permiten se 
desborde de acuerdo a la capacidad que se tiene, en cuanto al tema de cultura ciudadana 
se están dando todos los protocolos para que la gente adquiera conciencia de lo que 
estamos pasando. 
 
Se está haciendo compra de bombas de in fusión y ventiladores por parte del Gobierno 
Nacional. 
 
Los protocolos de cuidado en casa, se están dando los protocolos por medio de la línea 
123, o por tele medicina. 
 
Se está yendo a las casas a tomar las muestras, con atención domiciliaria el CRUE. 
  
En cuanto al tema de Corferias, nivel de ocupación porque no se hizo antes y no ahora, es 
importante tener referencia al valor, 200000 millones para todo el proyecto de Corferias, el 
tema de nivel de ocupación, hay 100 camas, se está viendo la posibilidad de trabajar con 
las EPS. 
 
Tomas gratuitas que se están haciendo, capacitación, se viene haciendo, el tema de salud 
data se está haciendo un monitoreo permanente de las personas que están contagiadas.    
 
Demora en la entrega de pruebas, como ajustar los sistemas de informaciòn y de 
comunicación. 
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¿Porque esperar ayuda del Gobierno Nacional? Hoy el día se puede atender de acuerdo a 
los escenarios que se tienen presupuestados. 
 
El tema del papel de las universidades, se ha visto el recurso humano y las muestras que 
han aportado. 
 
En cuanto al tema de San Blas, hay insumos que el proveedor no entrego, se está pendiente 
te para ponerlos a funcionar. 
 
Campañas de Cultura Ciudadana, se va a empezar a lanzar una estrategia y así 
fortalecerlos.  
 
Referencia en cuanto a los pacientes que ingresan por otras enfermedades, se están 
protegiendo para que no se contagien. Se deben aislar y así evitar el mismo. 
 
Recursos comprometidos en Corferias, trabajo colaborativo, Corea, Argentina, Medellín, 
Cundinamarca, se busca tener la posibilidad de contratar y tener cosas lógicas en este 
momento de Pandemia. 
 
El presidente informa a la plenaria que agotado el orden del día se procede a levantar la 
sesión. 
 
La secretaria informa que siendo las 6:44 p.m. del día sábado 11 de julio de 2020, se levanta 
la sesión.  
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